

Paréntesis teológico (Catequesis periodística)

La verdadera religión

VIII
La religión es necesaria al hombre, a la familia, a la sociedad.

Cuando racionalmente hacemos algo, lo hacemos con algún fin; Dios todo lo hace racionalmente; lo hace, pues, con algún fin que se propone. De esta suerte, la creación, obra de Dios, tiene su fin.

Pero el fin ha de estar en proporción con el principio; ha de ser digno del sujeto que obra. Cuando es Dios, ¿qué fin estará en proporción con Él, o será digno de Él? Sólo Dios es digno de Dios. Sólo un fin infinito está en proporción con un principio infinito. De forma que esta obra de Dios, que llamamos la Creación, tiene un fin, y este fin es Dios mismo. Así decimos que Dios todo lo creó para Él; mas como Él de nada necesita fuera de sí por ser infinito, añadimos que todo lo creó para su gloria.

Pero de una manera especial es Dios fin del hombre. Le dió inteligencia para conocer la verdad, y Dios es la Verdad; le dió voluntad para amar la bondad, y Dios es la Bondad; le dió libertad para que libremente gozara en la posesión de la verdad y del bien con el gozo de la felicidad, y la felicidad es Dios, Verdad suprema y supremo Bien, único que puede saciar la sed infinita de la inteligencia y de la voluntad humanas. Es, pues, Dios, de una manera especial, fin del hombre.

En la sola enumeración de estos términos que expresan la naturaleza del hombre y la de Dios, insinuase la necesidad religiosa, ya se considere quién es Dios para el hombre, ya el hombre para Dios.

Pero si a todos le es necesaria la consecución de su fin, razón de su existencia en el mundo físico, no menos necesaria le es al hombre la consecución de su fin en el mundo moral, en que va su salvación temporal y eterna.

La Religión es el camino que le conduce a la consecución de su fin; aun más: es la consecución misma del fin, incoada en el tiempo para llegar a su plenitud en la eternidad. Luego la Religión es necesaria al hombre.

La familia y la sociedad son el hombre mismo, multiplicado y poblado la tierra; pero sin variar de naturaleza ni de fin, y, por consiguiente, con el mismo fin último y la misma necesidad de su consecución, es decir, con la misma necesidad religiosa, salvo que las sociedades no son inmateriales como los individuos.

Luego a la familia y a la sociedad le es también necesaria la Religión.

CUESTIONARIO

¿Es necesaria al hombre la Religión?

—Dios es su fin; la consecución de este fin es necesaria. La Religión es el camino que le conduce a esta consecución, aun más: es la consecución misma de su fin; incoada en el tiempo para luego acabarse en la eternidad. Luego la Religión le es necesaria al hombre.

—¿A la familia? Y ¿a la sociedad?

—La familia y la sociedad son el hombre, multiplicando y poblado la tierra, pero sin variar de naturaleza ni de fin último, y, por consiguiente, con la misma necesidad religiosa.

Después de la visita

EL VIAJE DE LUQUE

En el tren de esta madrugada han regresado de Moreda los señores gobernador civil de la provincia, don Pascual Testor; presidente de la Diputación, don Antonio Soler, y ex-gobernador civil, don Manuel Esteban Navarro, que fueron a dicha estación, con el fin de asistir al almuerzo con que el señor Soler obsequiaba al ministro de la Guerra, en nombre de la Diputación provincial.

El señor Soler, en vista de que en el programa de agasajos que se tributaron al ministro, no quedó margen a dicha Corporación para ofrecer un homenaje, tuvo este buen acuerdo, sorprendiendo al general con este nuevo obsequio.

El almuerzo celebróse ayer mañana, a las once.

Occuparon la presidencia, la distinguida señora de Testor, que se dirige a Valencia, el general Luque, su hijo don Ernesto, a la derecha de la esposa del gobernador civil, y a la izquierda del general, el señor Silvela.

Además de los señores citados, asistieron el diputado a Cortes, señor Salvador; el senador del Reino, señor Villamonte; el concejal de este Ayuntamiento, don Fernando Muñoz y el ex-diputado provincial, don Juan Fernández Paro, que se dirigían a Madrid; el ex-concejal don Joaquín Maldonado, y el alcalde de Albuena, don Francisco Lac.

El menú fue servido expiéndidamente en un reservado de la fonda de la estación:

Al descorcharse el «champagne», el señor Soler ofreció el banquete al señor Ministro de la Guerra, contándole el señor Luque brevemente.

El general terminó diciendo: —Agradezco el homenaje de la Diputación, y sabré corresponder a él, no con palabras, sino con hechos.

De sobremesa, se conversó hasta la salida del tren, expresando una vez más el general Luque que superaba el cariñoso recibimiento que en nuestra capital se le tributó a los benéficos que él proporcionó a Almería.

La despedida fué muy afectuosa.

El alcalde, señor Pérez Cordero, hizo entrega ayer personalmente de las quinientas pesetas donadas por el ministro de la Guerra a favor de los necesitados, las cuales fueron distribuidas, como anunciábamos ayer, entre las Hermanitas de los Pobres, Adoradoras, Servicio Doméstico, Escuelas de párvulos de la Tienda Asilo y las del Manicomio.

El alcalde de la ciudad, señor Pérez Cordero, recibió ayer, el siguiente telegrama:

«SUBSECRETARIO GUERRA AL ALCALDE, DON FRANCISCO PÉREZ».

La señora del general Luque transmite a usted lo siguiente:

«Agradezco a usted por haber interpretado mis sentimientos de adhesión a esa honrada ciudad que, rindiendo homenaje de simpatías a mi marido, ha sabido granjearse toda mi gratitud. Le ruego que por conducto de su digno alcalde sepa Almería que cuenta con mi más sincero afecto.— C. M. DE LUQUE».

POR TELEGRAMA

LAS CORTES

El Congreso Sesión preparatoria

Madrid, 28.—A las doce y diez minutos de la tarde se abre hoy la sesión preparatoria del Congreso.

Preside el señor Cusi de Miqueler. El oficial mayor de la Cámara lee el decreto de convocatoria de las Cortes, la lista de los diputados que han enviado las señales de sus domicilios y los artículos del Reglamento pertinentes a la sesión.

El señor Cusi invitó al diputado de más edad a ocupar la presidencia, haciéndolo el señor Aura Boronat.

De secretarios actuaron los señores marqués de Valdavia, Villanueva, Nancy de Arce y Sales Ferrer.

Basó lectura de una comunicación del Senado, acerca de los nombramientos de presidente y vicepresidentes, y otras comunicaciones oficiales.

El presidente señala las cuatro de la tarde para celebrar la sesión de mañana, y seguidamente se levanta la de hoy.

SENADO Sesión preparatoria

Madrid, 28.—A la una de la tarde se abre hoy la sesión preparatoria del Senado.

Preside el señor Martínez (don Justo), actuando de secretarios los señores Urquijo, marqués de Linares, Díaz Agero y Rengifo.

Entre los concurrentes figuran los señores marqués de Alhucemas y Rengifo.

En el muro del salón, debajo de la Tribuna de la Prensa, ha sido inscripto con caracteres dorados, el nombre de Martínez Campos.

El marqués de Linares lee entre otros documentos la comunicación del jefe del Gabinete, anunciando que mañana, a las tres y media se presentará el Gobierno al Senado.

Seguidamente ocupa la presidencia el señor García Prieto.

A propuesta suya acuerdase que las sesiones comiencen a las tres de la tarde.

Y se levanta la sesión.

Exámenes

Patrones de sabotaje

En la Comandancia de Marina se han celebrado los anunciados exámenes para patrones de cabotaje.

El tribunal calificador le presidió el segundo comandante, señor Saralegui, formando parte como vocales el estudiante de marina, señor Fernández Lerena; capitán de la marina mercante, don Francisco Rodríguez; y patrones de cabotaje, don Santiago Orellana y don Francisco Zaragoza.

Presentáronse 10 aspirantes de los cuales únicamente fueron aprobados don José Casado, don Miguel Mingot, don José Méndez y don Francisco Joaquín M. Martínez.

Los nuevos patrones de cabotaje señores Mingot y Martínez han sido alumnos de la clase especial establecida en la escuela de Artes e Industrias para patrones de cabotaje y logoneros habilitados, cuyas enseñanzas están a cargo de los prácticos de este puerto don José González Núñez y don Francisco Gallardo.

No hay motivo

Un militar no es un ciudadano como otro cualquier, es un ciudadano al que se atribuye el honorífico deber de defender el honor de la Patria. Un militar no debe tomar parte en las luchas, a veces pequeñas y ruines, de la política, porque de la pequeñez y ruindad de ésta se mancharía el prestigio personal y padecería el de la Institución a que pertenece. No parece, pues, previsible y justa y sabia la ley que prohíbe a los militares la intervención en la política y plausible todo acto del Gobierno que tienda a mantenerlo y corroborarlo; pero, ¿es este el caso que ha motivado la detención del crítico militar Armando Guerra?

Examinémoslo fríamente. Una conferencia no es política por el asunto en que se trata, sino por la materia que en ella se trata. En un Ateneo científico se puede dar una conferencia notablemente política, y en un círculo republicano o jaimista, puede darse una de carácter científico o social. El señor Franos Rodríguez, para divulgar la conveniencia del ahorro postal, dió no hace muchos meses conferencias en la Casa del Pueblo, socialista, y en las sociedades y círculos republicanos y jaimistas, y a nadie se le ocurrió que el Director de Correos, orador, ni los respectivos auditores, redactaban un acto político o cooperaban a él. Descartemos, pues, la idea de local, o del nombre del local para definir y calificar el acto que en él se celebra.

La definición y la calificación debe derivarse de la materia tratada. Ahora bien: ¿qué se trató en la conferencia a que asistió Armando Guerra? Se trata del conflicto europeo por un periodista extranjero que ha visitado los frentes de batalla, es decir, principal y casi exclusivamente del problema militar, aportando datos para su ilustración; es decir, se trató de lo que conviene que conozca todo militar y muy especialmente el que se ha consagrado a la crítica de la guerra.

No se responde que el crítico encarecido, no sólo fue oyente, sino actor. Tampoco el mero hecho de ser actor, puede justificar la medida: un militar español de cualquier graduación que sea, no incurre en falta, ni menos en delito, expresando ante los españoles, ni ante los extranjeros su anhelo patriótico de una España gloriosa y gran de, como la de Carlos V. En la Cámara regia se ha expresado hace unas horas el mismo concepto.

Resulta, pues, que no hay en realidad motivo justificado para que se castigue a Armando Guerra, que no ha faltado éste a las Ordenanzas, ni a las disposiciones que sus superiores jerárquicos han puesto en vigor y que, por lo tanto, no debe prolongarse la privación de libertad que aquel sufre, sino que, por el contrario, se le debe restituir para que se consagre de nuevo a la tarea de su crítica competentísima, serena e imparcial, tan del agrado de la opinión o de una considerable parte de la opinión española.

MIGUEL PEÑAFLOR

POR TELEGRAMA

De Bilbao

Los regionalistas

Bilbao, 28.—Han marchado a Madrid los parlamentarios catalanes, tributándoseles una entusiasta despedida.

Los señores Rahola y Puig se han quedado en esta villa para hablar en la Juventud Vasca.

NECROLOGIA

En la mañana de ayer, después de celebrarse la Misa de Requiem en la Catedral, a la cual asistió nuestro Excmo. y Rvdmo. Prelado, fué conducido al cementerio de San José el cadáver del M. I. señor don José María Escrivano (e. s. g. h.). Dignidad de Arcipreste que fué de esta S. I. Catedral.

Tanto al Excmo. Cabildo Catedral como a la familia del finado reiteramos nuestro más sentido pésame.

NUESTRO CLIMA

POR LA MAÑANA

Termómetro seco.....	10'4
Idem húmedo.....	7'8
Barómetro.....	748
Termómetro.....	12'4
Máxima a la sombra.....	12'6
Mínima.....	10'2
Al sol.....	25
Viento.....	N.
Mar.....	L'aus
Cielo.....	Nuboso

POR LA TARDE

Termómetro seco.....	11'6
Idem húmedo.....	10'8
Barómetro.....	750'4
Termómetro.....	12'6
Viento.....	N.
Mar.....	Llana
Cielo.....	Nuboso
Lluvia en la noche del 27 al 28 16'5 mm.	

POR TELEGRAMA

Atentado frustrado contra el rey D. Alfonso

La primera noticia

Madrid, 28.—3'30. (Recibido a las diez menos cuarto.)

Esta noche, a última hora, ha circulado por Madrid la noticia de un atentado contra el rey don Alfonso.

El rumor, que acogemos con las debidas reservas, habla de que en la línea que iba a pasar el tren real fué colocada una travesía.

Parece que el suceso no ha tenido consecuencias gracias a la rigurosa vigilancia de la Guardia civil.

Dícese que se ha practicado una detención.

Informes confirmados

Madrid, 28 4'45 - Urgente (Recibido a las once.)

Un despacho de Córdoba dice que en la línea de Fuente Genil, el maquinista de un tren de mercancías (carreta) que marchaba delante del convoy regio, advirtió en la vía un enorme lingote de plomo.

Este fué quitado por las fuerzas de la Benemerita que custodiaban la vía.

Los Guardias detuvieron a dos individuos, a uno de los cuales, que procedió de Barcelona, le fueron encontradas cartas citradas.

Referencia oficial

Madrid, 28.—Al recibir esta mañana, como de costumbre, a los reporteros el ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, les manifestó que hallábase anoche en el Real cuando el subsecretario le comunicó la noticia del atentado frustrado contra el monarca.

Los informes oficiales dicen que entre las estaciones de Campo Real y Puente Genil halláse una barra de plomo.

Fueron detenidos dos individuos uno de los cuales dijo llamarse Emilio Esteve, natural de Madrid, de 29 años, quien manifestó que había estado recientemente en París, Barcelona, Bilbao, Valencia y otras ciudades.

Supónese que es camarero.

Otro de los detenidos llámase Rafael Durán, natural de Barcelona, desertor del regimiento de Borbén, de guarnición en Málaga.

Como le fueron hallados documentos con caracteres ilegibles, e ha practicado un registro en su domicilio en una calle conocida de esta corte, con resultado negativo.

Como el nombre de esa calle—agregó el ministro—coincide con otra de Barcelona—ordenó al gobernador que fuera practicado otro registro en el número aludido, y hasta ahora no he tenido noticias de su resultado.

Añadió que a las dos de la madrugada ordenó a los gobernadores civiles que hicieran pesquisas relacionadas con el suceso, y el de Guipúzcoa, que fué el primero en contestar, comunicó que en San Sebastián existía un individuo llamado Emilio Esteve.

El gobernador de Málaga participó que en término de Bebadilla fué detenido un ciudadano portugués a quien se le encontró bajo un olivo, hallándosele un billete de 10.000 reis y otras monedas.

Dijo llamarse Enrique Pinto.

El gobernador civil de Córdoba comunicó que cree que la barra encontrada en la vía debió caer de un tren de mercancías en las que son frecuentes los robos.

El ministro terminó diciendo que no tenía más informes que comunicar.

Diligencias judiciales

Madrid, 28.—Bicen de Córdoba que ha marchado el juez de instrucción para encargarse de la causa motivada por el atentado (¿) contra el rey.

Informes de Puente Genil dicen que estos días circularon trenes de Linares con plomo y que probablemente alguien intentó robar lingotes, arrojándolos a la vía, para recogerlos luego.

Otra versión dice que los lingotes fueron robados en la estación y que los abandonaron en la vía ante la presencia de la Guardia civil.

El detenido Durán niega su participación en el asunto.

Este detenido no está fichado como anarquista.

El inspector de policía, señor Blanco cree que no se trata de un atentado, que las barras fueron robadas del tren y que el detenido es ajeno al suceso.

Reparación terminada

El vapor «Trafaria»

Ha terminado la reparación provisional de la avería sufrida por el vapor portugués «Trafaria», que embarrancó el día 4 del actual, al doblar el Cabo de Gata, a consecuencia de la niebla.

Ayer se practicó el reconocimiento pericial del buque y verificada la investigación oportuna informáse que la reparación realizada ofrece la debida consistencia y seguridad para continuar la navegación hasta el día que donde haya de ser reparado definitivamente.

El «Trafaria», de 1.700 toneladas, procedía de Génova y se dirige, como dijimos oportunamente, a Lisboa y Londres con carga general en la que figura una importante remesa de vinos y una partida de mármoles.

Hoy empezará a cargar el «Trafaria» las mercancías que echó a tierra para facilitar las reparaciones, y seguidamente reanudará su interrumpido viaje.

Doña María de la O Flores

Fundadora del Colegio Dominicano de Cuevas de Vera

Cuéntase de un grave P. Maestro de los Dominicos de Córdoba, Fray Francisco de Vargas, que habiendo hecho una visita a Santa Teresa de Jesús, escribió a un su amigo que se la había descrito como mujer extraordinaria, diciéndole: «Hábeisme engañado al decirme que Sor Teresa de Jesús era mujer; pero no es sino hombre, y de los muy barbados». Aludía sin duda a la masculinidad de su entendimiento, y al aire magueto de su rostro venerable.

Yo me hallo en el caso de afirmar lo mismo del corazón varonil del alma de nuestra Fundadora cuevese, cuyas cenizas aún calientan su tumba. Y digo corazón varonil, porque de tal ha dado pruebas durante su larga viudez en los francos que Dios la sometió, pasando de la opulencia a la escasez, de la salud a la enfermedad, quedándose siempre fuerzas para emprender de lleno en obras de caridad y de beneficencia parz su pueblo. A Dios y a sus prójimos se consagró con toda la generosidad de su alma elegida.

Habíala dorado el cielo de hermosa Andalucía, injerta en la modestia y reflexión de nuestras mujeres del Norte, realizado todo con ejemplos de rara virtud en su hogar doméstico.

Hija única de un hombre ilustre, don Miguel Flores Canovas, por ella renació venturoso enlace, fiel además a la memoria de su joven esposa junto a cuya tumba oraba muchas noches.

En su elogio como gobernante bastará referir este suceso que yo escuché de labios de la hoy difunta, doña María de la O Flores.

Era Gobernador de Gerona, la segunda patria de entrambos, por haberlo sido allí muchos años, y había surgido por motivos de electores una escandalosa discusión en cierta Comunidad de monjas de clausura. Ni el obispo, ni los más prestigiosos sacerdotes fueron capaces de extinguir el clima, y como recurso extremo, acudió el Prelado al señor Flores para que se dignase intervenir. ¡Tal era la fama de su buena vida! La cual justamente se acrecentó al salir airoso de su empresa.

Este hecho nos recuerda la elección de San Ambrosio para Arzobispo de Milán, que arrancó al Emperador aquella frase célebre: *Celebro que los bastones de mando de mis gobernadores sean dignos de convertirse en cayados de obispos.*

Mas como no ine propuse escribir una biografía sino evocar recuerdos personales, he de limitarme a presentar algunos rasgos que prueben que doña María de la O fué digna hija de tan buen padre.

En documentos que mis ojos leyeron, al señor Obispo de Almería, Martínez de Zárate, que honró con su presencia la entrega del Colegio, decía al Santo Padre pidiéndole para dicha señora una gracia: «Beatísimo Padre, es la primera dama cristiana de mi Diócesis».

Así era la verdad, y Cuevas la vivió años y años ser el alma de todo lo bueno, de todo lo digno de lo que en ella se realizó. Y en medio de las gestiones para dotarla su pueblo de un centro docente modelo de enseñanza seria y católica, hasta se preocupaba de las mejoras materiales, como la luz eléctrica, que instaló antes que en ningún pueblo vecino. Mas con todo siempre halló tiempo para dedicarse a la piedad y pfección interior de que se nutra sin duda su celo inexinguible por el honor de Dios y bien de sus prójimos.

Cuando hubo conseguido la instalación del Colegio na le ganó en celebrar sus progresos y sentir sus quebrantos, y al notar que las representaciones de *Electra* de P. Caldes en los teatros iban acompañadas de manifestaciones contra los religiosos, reunió a sus diez hijos, y les dijo: «Ya sabéis que los Dominicos son también hijos míos; quen a ellos insulte, a mí y a vosotros injuria... Yo jama: heri a nadie con mi lengua y mis acciones; decid, añadió, a cuantos tratéis que lo tengan en cuenta. Y en efecto, Cuevas, de entonces ejemplo de comuna.

Hasta la muerte guardó en su corazón intacto, un vivo amor a la Orden de que fué Priora terciaria, y ninguna de sus alegrías y tristezas dejó de hallar eco en aque.

Asíada en sus últimos años, sus hijos y principalmente sus hijas y los Dominicos consolaban aquella vida de sufrimientos y privaciones, que sobrevino como una sania. Si preciosa fué su vida, tanto y más lo fué su muerte. Por eso su memoria será venerada por cuantos hayan conocido a doña María de la O Flores, ilustre fundadora.

FR. P. Q.

LA INDEPENDENCIA se vende en

Madrid en el kiosko de «El Debate», calle de Alcalá frente a las Calatravas.

El corazón de Europa

Alemania económica

IV
¿Recuerdas, lector amigo, qué situación geográfica ocupa Alemania y Austria-Hungría, su flia aliada? No solo en el mapa, sino por el artículo anterior, podías comprobar aquella posición.

Alemania tiene al Norte a Dinamarca; al Oeste, a Holanda, Bélgica, Gran Ducado de Luxemburgo y a Francia; al Oriente se encuentra la antigua Polonia y las provincias bálticas dominadas hasta la guerra por Rusia; finalmente, al Sur se hallan Suiza y Austria-Hungría. Ya ves lector amable y lector benévolo, que la Gran Alemania y la Monarquía austro-húngara son países fronterizos, en crecida cantidad de kilómetros. Se puede ir de una a otra nación sin cruzar territorio extraño. Acontece con ellos como con España y Portugal, que también son limitrofes.

Sigamos recorriendo imaginativamente el mapa de Europa. Al Mediodía de Alemania, al Este de Francia, al Norte de Italia y al Oeste de Austria, hay una República bien conocida, la Confederación helvética, Suiza, que es un país completamente interior, sin que ningún mar bade sus tierras. Pero Alemania cuenta con dos mares: el del Norte y el Báltico. Su flia aliada posee costas marítimas en el otro extremo, e sea al Sur.

Austria-Hungría tiene un mar que besa sus tierras meridionales, que es el Adriático y además fronteras terrestres, no ya con Alemania y Suiza, como has visto, sino con Italia, con Montenegro, con Serbia, con Rumania y aun con Rusia.

El conjunto territorial germano-austro-húngaro cuenta en el septentrion con los mares tudescos (del Norte y del Báltico) y en el Sur, con los romanos, azules y apacibles aguas adriáticas. Pero para ir desde estas costas a aquellas, los grandes transatlánticos tienen que cruzar gran parte del Mediterráneo, a través del estrecho de Giuzarian y, por el Atlántico, remontarse a latitudes boreales.

Los dos nuevos aliados que consigueron los tudescos y los austriacos, que son Bulgaria y Turquía, no pudieron al principio establecer mas contacto que entre sí. Únicamente abrazaron a los centrales cuando conquistaron a Montenegro y a Serbia. Entonces alemanes, austro-húngaros, turcos y búlgaros llegaron a Albania y a las fronteras del Epiro griego. Todos juntos pudieron contemplar las ondas del mar Jónico, y, cruzando Macedonia, llegar al Egeo búlgaro más occidental.

Ya ves, amigo lector, de qué manera quisieron los aliados bloquear a Germania y a la Monarquía danubiana. Pretendieron encerrar a ambos países dentro de sus propios territorios, pero estos conquistaron los de Bélgica, y Francia, en Occidente; se posesionaron de Heras que indeciblemente arrebató Rusia a los polacos y rusos. Y necesitados de llegar al Jónico, el Egeo y al mar Negro, conquistaron Montenegro y Serbia, auxiliados por dos nuevos amigos de campaña: Turquía y Bulgaria.

Eran, pues, en esa época cuatro naciones continentales de Europa peleano con Inglaterra, resto de los belgas y Francia en el ex ensa frente del Oeste y con los rusos en Oriente. Además tuvieron que sostener una ofensiva contra montenegrinos y serbios.

Ante la perspectiva de no poder llegar a Constantinopla, después de los combates en los Dardanelos, la Entente se juntó a Italia, y ésta se declaró en frente de sus antiguos aliados. Cuando parecía esperarse que el país apenas se sumara a sus amigos políticos, a los que la habían engrandecido y elevado mucho su cultura, se vio que lejos de colocarse al lado de Alemania y de su vecina Austria, se puso frente a éstos, aspirando se aguiar al bloqueo contra los Imperios del Centro (ya conoces, lectora benevota y lector amable, lo que ha alcanzado Italia).

Quiso después la coalición de los aliados atraerse a Grecia y no alcanzando del Rey y del Gobierno de Atenas lo que pretendían, desembarcaron en Salónica y en su campo exterior. Allí están con muy escasos éxitos.

Luego, los aliados arrastraron a Rumania. ¿No has visto que desastres condiciones sufre este pueblo, y su llama lo auxiliar el pueblo ruso? ¿Qué ha sufrido el corazón de Europa? Amigo mío, lo verás en el próximo trabajo.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR

La prueba más indudable de la superioridad de nuestra tirada sobre la de los demás diarios locales es la cantidad que mensualmente abonamos por concierto de circulación.

LA INDEPENDENCIA se satisface por este concepto mucho más que cualquier otro periódico de Almería.

Es, por tanto, indiscutible, que para hacer propaganda eficaz en Almería es preciso utilizar las columnas de este diario.

POR TELEGRAMA

EL REY EN LACHAR

Granada, 28.—Dicen de Lachar que ha mejorado el tiempo.

Hoy se dieron cuatro ojos, cobrándose numerosas piezas.

El próximo día 31 visitará el rey don Alfonso varios pueblos de la Alpujarra y regresará a Madrid el 3 de Febrer.

Crónica de París

Un bello programa

La Asociación de Publicistas cristianos de Francia, es decir, la porción viva de las almas religiosas y conquistadoras de la nación...

Y de los esfuerzos, de las abnegaciones, de los entusiasmos de ambas resulta «La Francia renovadora de sí misma»...

EN EL CASINO

Grupo Almeriense Almeriense

Anoche dió en el salón de actos del Casino su anunciada conferencia el joven abogado don Mariano López Ibáñez...

CRONICA

El pasado

El ministro de Instrucción Pública de Chile, el cultísimo estadista don Agustín Edwards—que ha sido representante de su patria en Madrid...

No se trata de un caso aislado; sabido es que en toda la América latina y en los Estados Unidos, es cada día más entusiasta y más intenso el movimiento hispanófilo.

Y bien ¿a qué obedece este ferviente culto por nuestro arte clásico? Si la cultura de nuestro Siglo de Oro no tiene un valor ni una personalidad...

No vamos a descubrir ahora nuestro glorioso pasado. Ni siquiera intentaremos un ameno viaje a través de las maravillosas páginas de ese ocioso de la crítica—Menéndez y Pelayo—para probar la existencia, el valor, el mérito y la influencia de nuestra cultura.

Y eso que tal vez convendría refrescar la memoria de quienes han echado de menos entre nosotros, el Saint-Bouve, el Carlyle, el Taine el Renan o el Michelet, que de pasto a la ficción crítica o presenten la Historia de una manera cálida y entusiasta.

No se como, teniendo a nuestro gran Meander y Pelayo que aunque no fué francés ni inglés, no ha sido superado ni igualado hasta hoy por nadie, hemos de echar de menos a Renan y a Michelet. Pero a pesar de todo, repito que no intentaré siquiera abordar la empresa ¿para qué? Abiertas y fáciles están los caminos a todo el que sinceramente quiera conocer la verdad. Únicamente quisiera detenerme un momento ante la negación de Baroja.

Esta negación es un fenómeno curioso. No me interesa ni me preocupa lo que dice «sino» ¿por qué lo dice? Fijos en lo que significa un español de nuestro tiempo, culto, inteligente, de reconocida autoridad literaria, que en estos momentos solemnes, se manifiesta abierta, fría y deliberadamente contra la misma realidad, — porque realidades son las páginas del Quijote, el Teatro de Calderón y los Cuadros de Velázquez.

Y, sin más pruebas que su soberana palabra, intenta borrar de una plumada el valor de nuestra cultura.

¿Qué impulso ha podido mover a este hombre? No se trata de un oscuro arribista de esos que, acosados por la manía de exhibición, recorren a las estridencias, a las piruetas y al escándalo, a un gobierno fuerte, homogéneo, libre, en cuanto sea posible, al menos en sus elementos esenciales, de las pasiones y luchas de los partidos...

Hay que descartar este. Ahondemos, profundicemos un poco a ver si en el fondo encontramos la causa. ¿Cuál es el carácter fundamental de la cultura de nuestro Siglo de Oro? ¿Cuáles son los cimientos de aquella civilización?

El intelectualismo moderno, en sus esferas por nuestro pasado, encéntralo, sin duda, un hecho portentoso y alarmante. Por dondequiera que leño su análisis retrospectivo trepezó—¡oh, fatalidad!— con el mismo fenómeno desconcertante y molesto; se vió frente a frente con «lo sobrenatural», con el «misticismo» con el genio cristiano, animando y dando vida a las inmortales creaciones de nuestro Arte y de nuestra cultura.

Hay que confesar que el hallazgo no podía ser más molesto para la «intelectualidad».

¿Que nace? ¿Reconocer, paladinamente el origen de nuestra grandeza? ¿Sostener, como Max Nordau, que a pesar de todo, el misticismo es un síntoma de degeneración mental? ¿Seguir un prusente término menta echando la consabida llave al «sepulcro del Cid»?

¡Ah! ese misticismo de nuestro Siglo de Oro ¡qué malos ratos está dando a los «intelectuales» modernos!

LUIS LEÓN

El vapor «Hangland» en peligro

¿Se habrá salvado la tripulación?

Ayer mañana sano para el sitio conocido por Culoperro, próximo a Guardias Viejas (Dalias), donde se encuentra embarrancado desde el día 25 el vapor noruego «Hangland», el remolcador sueco «Belos» llevando a remolque a los veleros «Barceonés» y «San Miguel» con objeto de transportar parte de la carga del citado buque, consistente en 6.000 toneladas de trigo.

Debido al mucho oleaje, el remolcador y los dos veleros se vieron precisados a arribar nuevamente a nuestro puerto sin haber logrado lo que se proponían.

A medio día se recibieron en la Comandancia de Marina noticias tele-

gráficas, participando que a causa del temporal desencadenado en el día y noche anterior habiase empeorado la situación del «Hangland», al que se le podía considerar totalmente perdido.

Decíase también que la tripulación hallábase en inminente peligro de perecer y que no había medios de prestar ninguna clase de auxilios por el imponente estado del mar.

En vista de la gravedad de las noticias recibidas, las autoridades de Marina, de acuerdo con el señor Fischer, vice-cónsul de Noruega, y Asociación de Salvamento de Naufragos de esta provincia, después de cambiar impresiones, decidieron que marchará en automóvil particular el personal necesario para intentar el salvamento por medio de lanzacabos de auxilio.

También se acordó que saliera a remolque del «Belos» el bote salvavidas para cooperar al salvamento de los naufragos.

Por noticias recibidas posteriormente se supo que el «Hangland» había corrido en dirección del Este unos 1.500 metros, lo que hacía quizás más desesperada su situación por quedar más expuesto al fuerte oleaje.

A causa del tiempo reinante y de la distancia a que el buque se encuentra de nuestro puerto fué imposible de momento enviarle auxilio.

Anoche no se tenían nuevas noticias sobre la suerte del «Hangland», ignorándose por tanto qué había sido de sus tripulantes.

A pesar de que el tiempo mejoró bastante no se enviaron los auxilios pedidos y que habíase acordado mandar.

Oímos decir que por dificultades surgidas a última hora no se realizó el envío de material de salvamento ni tampoco el del bote salvavidas. ¡Incomprensible!

La gran sorpresa que traerá la guerra

Algunos creen que la paz, la magna paz europea va a ser cosa vulgar de la que haya ejemplos; no esperemos tal cosa.

Así como esta guerra ha sido sin ejemplo, la paz será también cosa no vista, ni oída hasta ahora.

Cuando en 1815 la coalición de las naciones logró vencer definitivamente a Napoleón y con él a la revolución francesa, las Naciones hicieron una paz nueva hasta entonces, que se llamó la Santa Alianza, y lo de menos fué la cuestión de límites y fronteras; allí lo que se discutió y resolvió, como es natural en hombres pensadores, fué el hacer imposibles nuevas revoluciones, que cual la francesa había sido la causa de los veinte años de guerra que llevaban todas las naciones.

Y se obligaron todas ellas en virtud de la Santa Alianza a intervenir en los asuntos interiores de otra, siempre que surgiese una revolución que amenazara los poderes constituidos.

Consecuencia de este gran tratado de Paz fueron varias intervenciones de unas Naciones en otras, y en España la llamada de los «cien mil hijos de San Luis», que fué un ejército francés que por Cataluña penetró en España para devolver el poder absoluto a Fernando VII, como lo verificó, regresando a su país después de cumplimentada la orden de las Naciones.

De suerte que aquella magna Paz, no sólo trató de resolver la cuestión de momento, sino contar de raíz las causas de aquel sangriento período de guerras.

Al fin, como cosas de hombres, no duró largos años. Inglaterra no recuerdo bien si no firmó la Santa Alianza, o se excusó; ello es que fué la causa de que tal procedimiento no continuase y, por último, se llegó a sostener públicamente la no intervención y que dentro de cada Nación los gobiernos se las arreglasen como pudieran.

Pues lo mismo que ocurrió entonces, que no sólo se pensó en matar la guerra sino también las causas de ella, ocurrirá ahora.

Y como la causa principal, visible, de esta guerra, ha sido la guerra comercial, la competencia industrial, que ya mucho antes de la guerra material existía, la magna paz, no sólo matará la guerra actual, sino también su causa aparente o sea la guerra comercial.

Y en esta paz comercial entrarán todas las Naciones civilizadas, las beligerantes y las neutrales.

Y cuando llegue el momento en que las naciones cansadas de luchar deseen con ansia y de buena fe hacer una paz duradera, la paz material se asentará casi seguramente sobre una confederación europea bajo la alta dirección de los vencedores, y las naciones históricas volverán más o menos a sus antiguas fronteras, siendo tal vez las paganas esas naciones de ayer, que no han sido formadas por verdaderas necesidades geográficas, históricas ni sociales, y cuyos recuerdos, gustos y costumbres pugnan a veces con su formación actual.

Respecto a la paz comercial, no parece tampoco cosa tan difícil, y así como ahora dentro de las naciones se han formado trusts para englobar todas las fábricas de una misma materia, limitando después la producción de cada fábrica y repartiéndola entre todas el mercado de un modo equitativo; tampoco habrá grave dificultad en que se formen trusts internacionales, con sus derivaciones posteriores de señalar a cada Nación su producción y su mercado.

Y digo que la guerra comercial es la causa aparente de la guerra actual por que por encima de ella está la corrupción de las costumbres, la mala fe y todas las secuelas que traen a las naciones el apartamiento de los preceptos evangélicos.

SEBASTIÁN MANTILLA.

Teniente Coronel Estado Mayor

No se devolverán los originales que se nos envíen aunque no se publiquen.

FOR TELEGRAMA-O

La guerra europea

Desde Berlín El cumpleaños del Kaiser. Discurso del alcalde de Berlín. Reformas en Constantinopla. Rusia y los Estados Unidos.

Madrid, 28.—Berlín (Aerogramas de Nauen): A la fiesta religiosa celebrada con motivo del cumpleaños del Kaiser, asistieron la emperatriz, el Krenprinz, el canciller, la mayoría de los ministros, los representantes de España, Noruega, Suecia, Dinamarca, Argentina y China y numerosos parlamentarios.

En la fiesta celebrada en el ayuntamiento de Berlín, el alcalde pronunció un discurso acerca de la vida social y política, después de la guerra. Aludió a la libertad que sólo molesta a aquellos que no saben hacerle justicia, añadiendo: «La libertad es orden».

Terminó declarando que jamás estuvo el pueblo alemán tan sólidamente unido al emperador como en los presentes momentos.

Informan de Constantinopla que el ministro de Instrucción pública ha dispuesto la construcción de un edificio dedicado a Universidad y Biblioteca y otro, para Museo de Arte.

Los pedidos rusos de material de guerra a los Estados Unidos ascienden a 5.000 millones de francos, de los cuales sólo la quinta parte ha sido satisfecha.

Desde El Havre La fábrica de Krupp

Madrid, 28.—Comunican de El Havre que se han recibido noticias de que la casa Krupp ha construido un nuevo taller de 1.200 metros de largo por 300 de ancho, destinado a la fabricación de obuses.

Asimismo ha construido 16 altos hornos.

Desde Ginebra El cuartel general alemán

Madrid, 28.—Participan de Ginebra, que ayer continuaron y proseguirán hoy en el cuartel general alemán, las conferencias sobre cuestiones militares y económicas.

El canciller y el ministro de Negocios Extranjeros conferenciaron ayer con el Kaiser durante dos horas.

Afirmase que trataron de las gestiones que realizan los Estados Unidos para el restablecimiento de la paz.

Desde París El general Lyautey

Madrid, 28.—Dicen de París que el jefe del Gobierno, señor Briand, ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de la Guerra, general Lyautey.

Desde Viena Los rumanos de Transilvania. Una proclama

Madrid, 28.—Viena. (Aerogramas de Pola): El Club nacional de los rumanos de Austria-Hungría, adoptó el 24 del corriente la siguiente resolución, relacionada con la contestación de la Entente a la Nota de Mr. Wilson.

«Como la Entente indica que uno de sus objetivos de esta guerra es la liberación de los rumanos del dominio extranjero, el Club rumano, considerando el representante más indicado de los intereses de sus compatriotas que forman parte de la monarquía austro-húngara, rechaza energicamente la pretensión de la Entente, de que los rumanos de Austria-Hungría estén bajo el dominio extranjero».

«Contrariamente, los rumanos de Austria-Hungría gozan de perfecta libertad y de privilegios de cultura, y como fieles partidarios de la doble monarquía, participan del desarrollo del imperio».

Durante la guerra los rumanos de Austria-Hungría han probado suficientemente su lealtad al emperador».

El jefe de las tropas austro-húngaras en Albania, ha publicado una proclama, con motivo de cumplirse el primer aniversario de su entrada en el territorio, diciendo que Austria-Hungría quiere, respetando la fe, el idioma y costumbres de los albaneses, dar al país una administración bien organizada y garantizar las personas, el honor y la propiedad, ayudando el desarrollo de la nación».

Comunicado oficial Francés

Madrid, 28.—París. Oficial. (Radiogramas de la Torre Eiffel): Violentos combates con granadas de mano en la cota 304.

Realizamos raids contra las posiciones enemigas en el frente de la Lorena.

Jabón Olcina Jabón plata azul Jabón pinta castaña Jabón Cantabria Jabón Vasconia Jabón Estrella del Norte

Los jabones Cantabria, Vasconia y Estrella del Norte, en piezas estampilladas de la ropa. Se recomiendan por su economía y garantizada pureza.

Fabricantes: Sres. Ligaturry y Regoia. San Sebastián. Representante: Don Juan Antonio Martínez. Reyes Católicos.—Almería.

Derribamos ajun taube. Parte oficial Alemán

Madrid, 28.—Berlín. Oficial. (Aerograma de Koenigswusterhausen): En la mayor parte del frente occidental reinó tranquilidad, exceptuando aumento de artillería en determinados sectores y luchas de avanzadas.

En el frente Oriental no ha cambiado la situación.

Despacho Oficial Inglés

Madrid, 28.—Londres. Oficial. (Radiograma de Pold u): En el sector de Trasley nos apoderamos de trincheras enemigas, haciendo 350 prisioneros.

Fracazaron los contraataques de los alemanes.

En el sector de Neuville destruimos los refugios enemigos, apresando a 50 soldados.

En el sector de Vermeilles rechazamos un ataque de los alemanes.

Derribamos a dos aviones enemigos y perdimos dos aparatos.

Parte oficial Italiano

Madrid, 28.—Roma (Oficial) (Radiograma de Cottano): En todo el frente cañoneo y luchas de patrulla.

Ultima hora Crucero auxiliar inglés hundido

Madrid, 29-4-m-Londres—oficial (Radiograma de Carnvón): El Almirantazgo británico anuncia que el crucero auxiliar «Laurentie» se hundió el día 25 en las costas irlandesas.

Se desconoce si por chocar con mina o a consecuencia de un torpedo. Se salvaron 22 oficiales y 109 tripulantes.

Incorporación a filas El reemplazo de 1916

Los días 10, 11 y 12 de Febrero próximo verificarán su presentación en las Cajas de recluta los individuos del reemplazo de 1916, para efectuar su reparo entre los cuerpos del Ejército.

Los reclutas que se encuentren sirviendo ya como voluntarios, continuarán en sus Cuerpos sin formar parte del contingente, excepto los que en el sorteo les correspondiera servir en África.

Para la distribución del personal se tendrán en cuenta oficios y talias, destinándose al regimiento de Artillería pesada automovilística, maquinistas y ajustadores-mecánicos; ferroviarios al regimiento de Ferrocarriles; y a la Brigada obrera de Estado Mayor los que demuestren su aptitud previo examen.

Los reclutas empleados en el arranque del mineral de las minas de hulla, se acogerán al Real decreto de 4 de Febrero del año próximo pasado.

Los viajes para la concentración a las Cajas e incorporación al Cuerpo de destino, se verificarán por cuenta del Estado.

Desde que salgan de sus hogares serán considerados como tales, pan y demás devengos regimentarios; el día 15 se efectuará la distribución del contingente.

Para efectuar el sorteo para África, se distribuirán a los reclutas previamente en cuatro grupos según sus condiciones, para servir en Artillería de montaña, de plaza, e Ingenieros, Caballería y Artillería montada, e Infantería, S. nidad e Intendencia.

Hecha esta clasificación, y firmados los grupos, se procederá en la mañana del día 12 a sortear a los reclutas ante todo el personal de la Caja, presididos por el jefe más caracterizado.

Los números más bajos serán destinados por este orden a los cuerpos de las guarniciones permanentes de las plazas de Ceuta, Larache y Melilla, y luego a las unidades de la Península destacadas en aquel territorio.

De este sorteo serán excluidos los acogidos a los beneficios del capítulo XX de la vigente ley de Reclutamiento, los que sirven en Guardia civil y Carabineros, los voluntarios con más de dos años de servicio, los que sirven en África, los que sean clases de segunda categoría (suboficiales, brigadas y sargentos), los maestros armeros y los músicos de primera y segunda.

Los que sirvan en la brigada obrera de Estado Mayor y en el Centro Electrotécnico, y los correspondientes ser destinados a África, irán precisamente a las fuerzas de sus Cuerpos destacadas en el territorio.

Todos los que por sorteo les correspondiera servir en los Cuerpos de África podrán permutar su destino con individuos en cualquier situación militar, siempre que tengan más de diez y nueve años y menos de treinta y cinco, sean solteros o viudos, sin hijos, reúnan las circunstancias y presenten los documentos que ex-

ge la ley de Reclutamiento y la del Vo

luntariado. Estas permutas podrán establecerse individualmente los días 12, 13 y 14 de Febrero, previa presentación de instancia al jefe de la Caja.

A partir del día 16 emprenderán la marcha para su destino los contingentes de reclutas.

Las prendas de vestuario que lleven los reclutas a su incorporación a los Cuerpos se guardarán en los almacenes de los mismos, excepto las interiores que podrán usar si así lo desean, con objeto de que al ser licenciados en su día puedan marchar con las ropas que trajeron al hacer su presentación, y dejen en los almacenes la primera puesta.

Todos los Cuerpos y unidades del Ejército pasarán la revista del mes de Marzo próximo con la fuerza presente en filas que tengan en la indicada fecha.

A la Comandancia general de Ceuta se destinan 5.904 reclutas; a la de Melilla, 2.468, y a la de Larache, 3.000, que se facilitan a prorrateo entre todas las regiones.

Atropellado por un carro NIÑO LESIONADO

En el Parque de Alfonso XIII, frente a la Comandancia de Marina fué atropellado ayer tarde por un carro el niño de 9 años José Alférez Barranco.

Una rueda del vehículo le pasó por encima del pie izquierdo, produciéndole lesiones de relativa importancia.

El niño fué llevado al Hospital provincial, donde recibió asistencia, ingresando después en la sala de Santa Rosa.

La policía procedió a la detención del carrero llamado Agustín López Malé, el cual fué puesto a disposición judicial.

Lea V. mañana:: LA INDEPENDENCIA

Nuestros ferrocarriles Los Andaluces y el Sur

En Madrid, ha celebrado Junta general de accionistas la Compañía de ferrocarriles Andaluces que hoy explota la del Sur de España.

Se presentó una Memoria del Consejo de Administración, en la que se propone que se autoricen uno o varios empréstitos de diez millones de pesetas.

Propone además, la confirmación del contrato de arrendamiento de los caminos de hierro del Sur de España, para encargarse de la explotación de esta línea.

La Junta aprobó en todas sus partes la Memoria y como puede verse es un hecho la fusión de las líneas de Linares a Almería y ramal de Moreá a Granada, con la red de Andalucía.

En consecuencia, los administradores del Sur han presentado las dimisiones de sus cargos siendo sustituidos por los miembros del Consejo de Administración de Andaluces.

Los operarios de talleres y depósitos de la antigua Compañía del Sur de España, residentes en Almería, han dirigido sentida carta al Director de la Compañía de los Andaluces, bajo cuya explotación está nuestra línea férrea, agradeciéndole los beneficios otorgados por ésta última, del aumento de los salarios en el 5 por 100 en los sueldos que no exceden de tres mil pesetas.

Muy de aplaudir es tanto una conducta como otra, y lo que hay que esperar y desear es que los Andaluces vayan equiparando a estos empleados con los suyos y haciéndolos gozar de todas las ventajas que éstos gozan.

En los Molinos de Viento El suceso de esta madrugada

En una taberna de la carretera de Nijar, cerca de los Molinos de Viento ocurrió esta madrugada un suceso que no alcanzó mayores proporciones por la oportuna presencia de la Guardia civil.

Tuvo su origen lo ocurrido en la frescura de dos individuos, José Vizcaino Ureña y Manuel Jiménez López, quienes no satisfechos con negarse a pagar las copas consumidas, insultaron y trataron de agredir al dueño Antonio Láz Almansa.

Al intervenir el alcalde de barrio José Redondo Martínez y Francisco Ortega Ureña, éste tuvo que dar un garrotazo al José Vizcaino para evitar que le disparara con el revólver que se esgrimía.

La Benemérita se encargó de llevar a los dos individuos, que fueron detenidos y entregados a la policía.

El José Vizcaino resultó con la fractura incompleta del antebrazo izquierdo, de la que fué asistido antes de ingresar en el arresto.

Al Juzgado se dará cuenta del suceso.

Consulta especial de enfermedades de la mujer a cargo del Doctor R. García Jangle

DE LA BENEFICENCIA MUNICIPAL, PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO Y EX-PROFESOR AUXILIAR DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID.

De 3 a 5 Puerta de Purchena, 2.

De Instrucción pública

Maestro interino

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela nacional de niños de Vera, vacante por traslado del profesor que la desempeñaba, don Pedro José Román González...

Opositores convocados

Opositores a la plaza de Profesor especial de Música, vacante en la Escuela Normal de Maestros de esta provincia.

Los señores opositores a la indicada plaza, que figuran incluidos en la relación publicada en la "Gaceta de Madrid" de 6 de diciembre pasado, se servirán concurrir el día en que se cumplan los quince, contados desde el siguiente al de la publicación de este anuncio en dicho periódico oficial...

Los opositores don Jorge Antonio Tello y González y don Enrique Romero Scholl deberán presentar, antes del expresado día, los documentos justificativos de su aptitud legal para poder actuar en aquéllos.

Lo que se anuncia para general conocimiento. Almería, 15 de enero de 1917.—El Presidente del Tribunal, Domingo Lozano (Gaceta 24 enero).

Revista

Ante la alcaldía de Iñar ha pasado revista de presencia la maestra, jubilada doña Emilia Lázaro Milán.

Solicitud

Se ha presentado instancia ante la Sección por don Adolfo Cuencas solicitando del Rectorado se le nombre maestro interino de la escuela de niños de Roquetas del Mar próxima a quedar vacante.

Aviso

En lo que resta del presente mes se advierte a los señores pensionistas y jubilados del Magisterio que deberán pasar revista, ante la Sección Administrativa los de la capital y ante las respectivas juntas locales, los de la provincia.

Contra las agregaciones

El director general de Primera enseñanza, hablando con los periodistas, dijo que ya empiezan a venir protestas de provincias contra la agregación de plazas de 2.000 y más pesetas, en las últimas oposiciones restringidas.

—He recibido—dijo—un extenso telegrama de los maestros de Cádiz, protestando de dicha agregación. Seguramente a éste seguirán otros.

NOTAS DE HACIENDA

—Ha sido destinado a la administración de aduanas de Bilbao, el visto don Francisco Campilla Milán, que prestaba servicio en la de Almería.

—Ha sido autorizado don Manuel Vicente Moreno, para retirar de este puerto materias explosivas.

—La Inspección General de Hacienda ha dictado una circular ordenando que se traten con rapidez las certificaciones de descubiertos que expidan las intervenciones.

—El pago de la mensualidad corriente a los individuos de clases pasivas que tienen asignado su haber por esta Tesorería se verificará en los siguientes días del próximo mes de Febrero, y hora de diez a doce de la mañana:

Día 1.º.—Montepío civil y jubilados. Día 2.º.—Montepío militar. Día 3.º.—Retirados y pensiones remuneratorias. Día 4.º.—Todas las nóminas. Día 5.º.—Retenciones.

—La administración de Propiedades e Inmuebles ha dirigido una circular a los Ayuntamientos de la provincia, indicandoles la obligación que tienen, en beneficio de sus montes, de instruir un expediente por cada uno de los trozos de monte usurpados, en el que consten todas las circunstancias del mismo a fin de poder remitido a la dirección general en cumplimiento a la regla 5.ª de la circular de 20 de Diciembre último.

Dicha circular será publicada en el Boletín Oficial.

Noticias militares

Certificados de soltería

En el Ayuntamiento se han recibido los certificados de soltería de los soldados Juan González Román, Mariano González Carmona, José Romero Salvador y Francisco Fernández Campaña.

Licencias prerrogadas

El Coronel del regimiento Lanceros de

Sagunto ha comunicado a la alcaldía de esta capital, para que se le notifique a los interesados, que les ha sido prorrogadas las licencias cuatrimestrales que disfrutaban, hasta fin de Marzo próximo a los soldados Onofre Ortega Torres y Francisco Estrella Llobregat.

Concentración de reclutas

Los reclutas del cupo de filas pertenecientes al reemplazo de 1916 ha sido llamado a concentración, debiendo presentarse el día 10 del próximo mes de Febrero, a las 8 de la mañana, en el Cuartel de la Misericordia, para ser destinados a Cuerpo.

Conducción

Se ha ordenado la conducción del soldado José María Gallardo Resina, desde Huércal-Overa a Tetuán a disposición del jefe del regimiento infantería de Saboya, número 6.

Destinos

Ha sido destinado a la quinta subsección (Málaga) el coronel de Carabineros, don Enrique Gutiérrez Calderón.

—Ha sido destinado a la comandancia de la Guardia civil de Almería, el comandante don José López Caparros.

—Ea de igual clase don Alejo Ortiz, ha sido destinado de la de Almería a la de Oviedo.

—El segundo teniente del mismo Instituto, de la escala de reserva, don Tomás Lozano, ha sido destinado a la Comandancia de Almería.

Prensa oficial

Boletín Oficial

El de anteaayer inserta: Conclusión del Real decreto del ministerio de Hacienda, sobre Clases pasivas.

—Proyecto de ley relativo a los edificios y terrenos propiedad del Estado.

—Anuncios de subastas para aprovechamientos forestales en los términos de Paterna y Darical.

—Providencia de apremio contra los contribuyentes de la zona de Sorbas que no han satisfecho sus cuotas del cuarto trimestre del pasado año por los conceptos que indica.

—Anuncio de una subasta de bienes.

—Requisitorias y edictos.

Tribunales

Señalamientos para hoy

Sección primera.—Vista de un incidente de apelación promovido en causa del juzgado de Almería, sobre violación.

Abogado, señor Dominguez; procurador, señor Navarro.

Sección segunda.—Causa del juzgado de Huércal-Overa, sobre homicidio, contra Pedro García Larrosa.

Abogados, señores López Pérez y Muñoz Saavedra; procuradores, señores Navarro y Grisolia.

Una reunión

Los dependientes de Comercio

Ayer tarde celebraron una reunión los dependientes de Comercio, industria y banca de la capital.

Convocando a dicho acto se había repartido un manifiesto en el que se exponían los móviles de la asamblea.

Uno de los principales asuntos a tratar era el de la creación de un Círculo de dependientes.

La concurrencia fue muy numerosa notándose gran entusiasmo por la fundación del Círculo, acordándose nombrar una comisión que en unión del presidente honorario, señor López Pérez, se encargue de redactar el reglamento para su organización.

Para atender a los primeros gastos que ocasiona la instalación del Círculo se ha abierto una suscripción voluntaria.

Noticias

Sepelio

En la tarde de ayer se verificó el entierro del joven tipógrafo Angel del Moral Montoro asistiendo al triste acto numerosa concurrencia.

Descansó en paz el alma del finado. A su aflijida madre y hermana reiteramos nuestro sentido pésame.

Detenidos

La policía detuvo anoche a los jóvenes de 19 años, Juan Muñoz Rodríguez y Antonio González Luque por haber ocasionado un escándalo en el Paseo del Príncipe al querer agredir a José Cárdenas Berna, chauffeur del "auto" de Almería a Adra.

Se verificó la detección en virtud de denuncia presentada por el José Cárdenas. La ciencia recomienda

a los que sufren de la garganta y órganos respiratorios, y a los que no sufren, como medida preventiva, el uso del papel Zotal para fumar. Desinfectante de primer orden.

Pérdida

En la tarde de ayer extravió una medalla de oro, desde el Parque de Alfonso XIII al Bulevar.

A quien la presente en la calle de Castelar, número 2, en los altos de la tintorería "El Águila de Oro" se le gratificará espléndidamente, por ser recuerdo de familia.

De arribada

Ha fundado en este puerto de arribada forzosa por efectos del temporal la goleta "Salvadora", de la matrícula de Mazarrón.

Procede de Barcelona y se dirige a Motril, con carga general.

Una denuncia

La Guardia civil de Lucainena, ha denunciado a Juan Torrecilla Uros y Hermenegildo Sánchez Tristán, por causar daños en propiedad ajena.

De comunicaciones

Han sido establecidas y autorizadas para prestar servicio con la Península y Norte de África, las estafetas de correos siguientes:

Villanueva de la Jara (Cuenca), Porcuna (Ciudad Real), Puente de Santos (Jaén), Peniana (Málaga), Alcantarilla (Murcia), Forcarey y Creciente (Pontevedra), El Astillero (Santander), Arés (Coruña) y Olito (Navarra).

Música en el Parque

Ayer tarde ejecutó el anunciado concierto en el Parque de Alfonso XIII, la Banda municipal.

Con este motivo y gracias a lo benigno del tiempo, el Parque estuvo muy concurrido.

La Cooperativa eléctrica

Esta noche a las nueve reanudarán sus sesiones, interrumpidas con motivo de la visita del señor ministro de la Guerra, el Consejo de administración provisional de la Cooperativa eléctrica almeriense.

Las sesiones se celebrarán en el Círculo Mercantil, y a ellas pueden asistir cuantas personas se interesen por tan benéfico proyecto.

Sociedad del Gauce "La Buena Unión"

Por el presente anuncio y en armonía a lo dispuesto en el artículo 9.º de nuestro Reglamento, se cita a Junta general ordinaria para el día 23 del corriente, a las 15, en el Círculo Mercantil.

Se ruega la puntual asistencia por proceder a renovar toda la Junta Directiva y tener que tratarse asuntos de suma importancia para la Sociedad.—La Directiva.

Es preferible

Prevenir que curar. La TOS es traidora y a veces produce funestas consecuencias. Para evitarla, es preciso tomar las famosas pastillas pectorales que prepara el Dr. Andreu de Barcelona.

Pérdida

A la salida de la estación del Sur, el día de la llegada del ministro perdió una cruz con el busto de Bolívar.

La persona que haya encontrado la aludida condecoración puede entregarla en la Comandancia de Marina, donde se le gratificará.

Bestajo

para la perforación y obra de una galería de alumbramiento de aguas en Banahadú. Para tratar, con el dueño, en Almería, Sagasta, 5.

El mejor café

Puerto Rico, Caracolillo y Moka tostado al día, se vende en el establecimiento de ultramarinos de JOSE AZAD NOVIS Castelar, 5 esquina a la Glorieta de San Pedro.

Academia especial.—Correos

Preparación completa.—7 aprobados de oposición y 11 del examen previo. Referencias, calle de Sagasta, 4, 2.º derecha, don Joaquín Rodríguez Boti, Oficial del cuerpo de Correos.

Bodegas Franco Españolas de Logroño, elabora el Rioja preferido. Muebles

Antes de comprar muebles visitad el antiguo establecimiento de Clemente Lorenzo, GLORIETA DE SAN PEDRO, 2, donde encontrará el público bonitas alcobas, comedores y gabinetes en distintos estilos y precios reducidos. GLORIETA DE SAN PEDRO.

Academia preparatoria

Oposiciones para Correos El día 1.º de Octubre, dieron comienzo las clases, para la próxima convocatoria.

Los estudios se harán, haciendo simultáneos los ejercicios de previo, y los de oposición.

Las clases estarán a cargo de los señores don Emilio Lacoste, Profesor de léxico

mas; don Vicente Mari Segarra, Secretario intérprete, por oposición de Sanidad Marítima, y don Eusebio y don Teodoro Moreno Arrieta.

Para informes, señores Arrieta, administración de Correos.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—Santos Francisco de Sales, obispo, doctor, fundador; Constantino, obispo, mártir; Valerio, Sulpicio, obispos; Aquilino, presbítero; Sabiniano, Papias, Mauro, Sabelio, Bárba, mártires.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Piedad en la Catedral.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Martina, virgen, mártir; Lesmes, abad; Jacinta de Mariscottis, virgen; Sabina, Hipólito, presbítero, mártir; Félix, papa; Matías, Armentario, obispos; Alejandro, Feliciano, mártires.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora la Virgen del Mar en su Santuario.

Novena a San Blas.—Comienza el día 2 de Febrero y se hará después del Rosario que comienza a las seis de la tarde, dándose a adorar la reliquia del Santo todos los días.

Aviso de interés

La reexpedición de mercancías

La Compañía de los ferrocarriles Andaluces, explotación del Sur de España, ha fijado un aviso poniendo en conocimiento del público que, por Real orden del Ministerio de Fomento, fecha 13 del actual, inserta en la Gaceta del 20, se han dictado con carácter provisional y en tanto duren las actuales circunstancias, las disposiciones siguientes:

1.ª Quedan prohibidas en absoluto las reexpediciones de toda clase de mercancías entre las estaciones de una misma población unidas por medio de un ramal de enlace ferroviario; y 2.ª En los demás casos en que puedan efectuarse, ninguna mercancía será objeto de más de una reexpedición, y ésta se realizará precisamente con la misma velocidad con que facturó en su origen.

De quintas

Rectificación del alistamiento

Ayer mañana, con las formalidades de rigor, verificóse la rectificación del alistamiento de los mozos para el reemplazo del año actual, formado en virtud de lo que dispone la vigente ley de reclutamiento.

El sorteo de mozos se verificará el día 18 de Febrero próximo, en las dos secciones, Ayuntamiento e Instituto en que esta dividido este término municipal para los efectos de quintas.

Precios de los artículos

LAS SUBSISTENCIAS

Los precios medios de los artículos de primera necesidad y otras subsistencias en esta plaza, según nota oficial del Inspector de arbitrios e Impuestos municipales, señor Laynez, son los siguientes:

Arroz O., 6'00 arroba y 0'55 kilo. Habichuelas, 8'50 y 7 pesetas arroba y 0'60 kilo.

Azúcar blanca, 14'50 arroba, kilo 1'90 Garbanzos, 5'50 y 6 pesetas arroba, kilo 0'50 y 0'60.

Café, 4, 5 y 6 pesetas kilo. Cebada, 11 pesetas fanega. Cacahuto fresco, 17 pesetas arroba. Aceite de oliva, 14'50 pesetas arroba. Petróleo marca León, 26 y 27 pesetas aje.

Jebón Moreno, 7 pesetas arroba. Idem Gorado, 10'50 idem id. Idem Pinta azul, 12'50 idem id. Idem Roca Mora, 8'50 idem id. Pimiento molido, 2 y 2'50 pesetas kilo. Trigo, 0'50 pesetas kilo.

Vino, 6, 7 y 8 pesetas arroba. Vinagre, 4, 5 y 6 idem id. Aves, 10, 12, 14 y 16 reales una.

Herbas: Blancas: R. R. R., Bernadés, 42 pesetas; Adela F., Requena, 48'50; O. O. O., Palés, 48'50; Diana, Euseba, 48'50; 1.ª S. S., Rovira, 51; B. O. O., A. Gili, 51; Superfina, Bernadés, 52; Selecta, Palés, 51; Extra, Figuera, 55; Panadera, Requena, 47'50; Pajarita, Vidal, 49; M., Bernadés, 50; Superfina, Gallardo, 51; Palma, Figueras, 51; Sol, Andujar, 45; X. G., Gimena, 45'50; Flor, Utrera, 46; 1.ª, Tocón, 46; Panadera, Andujar, 47.

Carne de vaca, 3 pesetas kilo; Idem, id. elegida, 3'50 kilo; Idem cordero, 2'00 kilo, Idem cerdo, 3'00 kilo.

Tocino salado, 2'80 pesetas kilo.

Jarabe de Quebracho de VIVAS PEREZ. No hay ningún remedio hasta el día empleado que dé mejores resultados para la completa curación del asma, la disnea, y los catarros crónicos. Ensayado y recomendado por celebridades médicas de todas partes. De venta en Almería: Farmacia del autor.—Príncipe, 9

IMAGENES Y ALTARES. Para adquirirlos antes que de ninguna otra casa consultar los acreditados talleres de José Navas. Premiado con las más altas recompensas en varias exposiciones. Sobre pedidos remitir gratis cuantos datos soliciten. Imagen especial para la Canonización del Corazón de Jesús en el hogar. Ancha de Santo Domingo, 1.—GRANADA. Informará en Almería, Don Rufino Sara, Puerta de Furores

INJERTOS. De los antiguos y acreditados viveros de D. Manuel Galetti EN HUECIIJA. Injertos de plantas del país escogidas. PROFUNDIDAD DEL PIE UNA VARA EN LAS VARIEDADES SIGUIENTES: RUPESTRIS DEL LOT.—GLORIA DE MONTPELLIER.—ARAMON.—RUPESTRIS GANZEN N. 1

Alcohol desnaturalizado. Botella de un litro, pesetas 1'60. Litros sueltos, pesetas 1'50. Bodega del Patio y sus sucursales. Doctor Manuel Marin. Oculista del Hospital Provincial. ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS DE LAS FACULTADES DE MEDICINA DE PARIS Y MADRID. Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de Paris e Hispano-Americana. Consulta: De 8 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde. DEPTA DE PUEBLA NÚMERO 1

MINA DE PLOMO. Se cede a partido esta mina sita en el Bancaño de Flores, término de Almería. Muestras extraídas, a disposición y sobre la misma y en caso convencional, se venderá la propiedad. Informarán: Encantada, num. 4, Barbena. Enfermedades de ojos. Dr. Blancos. Oculista de la Sociedad Hispano Americana. Ex Ayudante del Dr. Albino. Consulta de 8 a 12 y 3 a 5. Antonio Vico 1.—Esquina a H. la Perla

Consulta de enfermedades de los ojos. Doctor D. Rafael Aráez. Médico del Hospital provincial, asistente interno de los Hospitales de la Santa Cruz y de la Princesa. Consulta de 8 a 10 y de 2 a 5. Gratis para los pobres todos los días de ocho a diez. Sagasta, 1. Jarabe de Hemoglobina Salvador. Recomiéndalo de la mayoría de los convalécencias. ARMADIA DE D. CRISTÓBAL ROMERO RIVAS. Plaza de Santo Domingo

Estómago. Alivio inmediato en los dolores de estómago, dispepsias flatos, malas digestiones, gastralgias, vómitos, diarrea e inapetencia, se logra usando la "Quimiosina Soler". Farmacia de don Juan Vivas Pérez. MÉDICO CONSULTA DE 10 A 12 CONSULTA GRATIS LOS MIÉRCOLES; Perez, 3

Guillermo Godoy Enriquez. Durante esta breve escena se habían ya engrosado los grupos primitivos con algunos pasajeros que, movidos de curiosidad, rodearon también el carruaje, preguntándose unos a otros lo que pudiera ser aquello. —Es un conspirador.—decían unos. —Es un refugiado francés que ha cometido allá en su tierra un delito tremendo—decían otros. —No; es un lord inglés que viene huyendo de sus acreedores—añadían otros que se decían mejor informados. En el momento de poner el pie en tierra levantó el Conde su cabeza con cierta altanería, para echar una imponente mirada a la muchedumbre; pero para el pobre anciano ya no había más que un ser sobre la haz de la tierra, y estaba escrito que dormido y despierto, en todas partes y a todas horas le había de hallar delante de sí. Allí, a diez pasos de distancia, y vuelto de espaldas a él, según su costumbre, estaba el de la capa parda; pero en esta ocasión había de singular el que estaba hablando, al compás de gestos y manotazos, como si fuera mudo, con uno que parecía oficial, del mismo uniforme que el del hombre a quien el anciano había creído dependiente del resguardo. Al poco rato separóse este oficial del de la capa parda, y legándose al Conde de la salud cortésmente, y le invitó a seguirle. El buen caballero conservaba en su rostro todo esto tal presencia de espíritu, que siguió examinando con se-

Polución de la independencia (29)

Víctimas y verdugos

Caídas de la revolución francesa

Aquellos veintiseis florines, cuya exigüidad le daba tanto cuidado, debían tener algo de fénix y renacer de sus mismas cenizas, pues cuantas veces el Conde vaciaba su bolsa para ver lo que le restaba, pagado el grito que en sus varias estaciones iba haciendo, otras tantas se encontraba intrínseca siempre la misma cantidad, y hasta hubiérase dicho que la hallaba en las propias monedas. Evidentemente iba caminando bajo la protección de algún genio tan invisible como el enemigo de quien le habían advertido pecar.

oír Misa, como procuraba hacerle diariamente, antes de emprender su jornada? Allí estaba el embudo tras un pilar de la iglesia y Pontisse tranquilamente a comer de los manjares que siempre con buena gracia y con mejor condimento le presentaban en las hosterías en donde iba pernoctando? Pues no parecía sino que entre plato y plato se interponía aquel molesto fantasma, cuyo aspecto le atormentaba los bocados en la garganta y le convertía en hiel los tragos. ¿Asumaba se a la ventana del cuarto en que le hubiesen hospedado? Pues ya podía esta ventana dar a la calle, dar a un jardín, o dar a un pasadizo; ello era que encima, o debajo, o al lado de sí había de encontrar al de la capa parda.

—¡Ah!, ¡tanante!—exclamó para sí el anciano—Ya te veo venir... Te han dado órdenes, sin duda, para acabar conmigo en algún punto determinado y en hora fija, y tú mismo ¡gran bribón! me pones las calabazas para nadar. No, pues como yo te lleque a coger bajo mi jurisdicción, no te me irás al menos sin que te vea la cara. ¡Estoy aviado! No tenía bastante con que la revolución me haya robado y proscrito en Francia, sino que también me quieren atormentar en el extranjero. ¡Qué es sordomudo! ¡Sí, sí como yo. Estos picaros saben hacer toda clase de papales! ¡Claro está! El Gobierno de la república habrá sabido la fuga de mi familia, algún imprudente habrá dicho que están citados para reunirse conmigo en una de estas ciudades de Alemania, y, como si lo viera, nos han mandado por escolta a ese canal... Pues no le arriendo la ganancia en cuanto nos reunamos... Pero ¿y cuándo será esto?... Por más que pregunto en todas las paradas de mi viaje, en ninguna parte me dan razón de ellos. ¡Hijos de mi alma, ¡Matilla de mi vida! ¡Qué gana tendrá ya el ángel mio de ver a su zuebel! ¡Ah! esto es lo que más me atormenta...

no, ¡maestro del gran Santo Tomás de Aquino. Apenas había penetrado en la primera calle de la población, cuando, sorprendido de que el carruaje se paraba de repente sin orden suya, sacó la cabeza por la portezuela para examinar a la luz de este detenimiento. Extrañóle mucho ver el coche rodeado por una porción de gente que parecía apostada allí para esperarle, y sorprendido más todavía que, mientras él miraba curioso aquellos grupos, abiese la otra portezuela un hombre con uniforme militar, al parecer, que cortésmente le invitó a apearse. Pienso el Conde si sería un dependiente del resguardo que quisiera registrar el carruaje, y dijo con tono y continente entre grave y mohino. —¿Que me apee? ¿Y para qué? Entrad y registrar lo que os plazca, buen hombre. Con mi persona nada tenéis que ver, soy un extranjero que va de viaje. —Perdonad, caballero.—respondió el hombre;—tenéis que apeáros: siento que esto os moleste; pero yo os ruego en nombre de la autoridad, y espero que no haréis resistencia, pues de lo contrario me pondría en el caso de haceros apeaar a la fuerza. No, no amigo—repuso el Conde disponiéndose a bajar en el acto.—Ignoro la causa de esta vejación; pero antes que todo es el respeto a la autoridad. La divisa del Venimite ha sido siempre: "Dios, el Rey, la Ley." Extoy a vuestras órdenes.

vero continente los rostros de la muchedumbre, no tanto por sorprender en ellos alguna explicación de lo que le estaba pasando, como por ver si entre ellos divisaba el de su yerno, o el de su nieto, o de cualquier otro de los suyos, pues estaba creído que Neuburgo era una de las poblaciones donde más probablemente se reuniría con él. Vana esperanza! Entre toda aquella gente no vio sino semblantes curiosos los más, burlones y hasta insultantes algunos. De estos últimos pareció que varios le miraban con aire amenazante, y confirmóse en ello cuando empezó a oír en su derredor los gritos ¡viva la república! ¡mueraen las aristocratas! articulados en el dialecto alemán de Baviera. —¡Vaya, está visto! pensó entonces el Conde;—la serpiente revolucionaria silba ya también y tiende la cola en Alemania. ¡Pobre país! Ya le ha caído que hacer. ¡Y yo me he lucido, a fe mía! Para esto mejor me hubiera estado quedarme en Francia. Bien se lo decía yo a mi yerno y a mis nietos: ellos se empeñaron en que había de emigrar, y yo veía claro que esta revolución francesa es una peste que ha de devorar a toda Europa. ¡Oh! En Francia al menos hubiera muerto con gloria, o en el campo de batalla, o en el cadalso, confesando a mi Dios y a mi Rey, mientras que aquí moriré como una

(Continuará.)

Grandes almacenes de S. José de JUAN MORATA

Calle de las Tiendas núm. 15 y Azara 2.

Se han recibido las novedades de la presente temporada. Especialidad en pañería a precios baratísimos. Gran surtido en chales de seda, felpa y punto. En Peletería hay lo más elegante y clases buenísimas a precios de Fábrica. Terciopelos para trajes y abrigos de señora, lo más selecto. En confecciones hay lo más nuevo y más elegante. Corsés formas nuevas desde dos pesetas. Lanas a 50 céntimos vara.

Precio fijo.—Ventas al contado.—Se hacen espléndidos regalos a los compradores



Export Bier

Estrella Roja

es la Reina de las Cervezas

Representante, Antonio Gomez Mayo

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

33 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

SUBDIRECTORES EN ALMERÍA:

SALVADOR ROMERO Y HERMANO, PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

Señal de dirección, sin escalas, para pasajeros en el vapor correo entre Barcelona, Almería y Melilla, por el vapor

Velar de
Salidas de Barcelona, los miércoles.
Salidas de Almería, los sábados.
Salidas de Melilla, los martes.
Salidas de Almería, los miércoles.
Llegadas a Almería, los viernes, a Melilla, los domingos, a Almería, los miércoles, y a Barcelona, los sábados.
Consignatarios en Barcelona: señores Domenech y Cía Hermanos, Paseo Colón, 17, y Merced, 20.
Consignatarios en Melilla: señores David J. Melul, Sucesores Melul y Levy.
Consignatarios en Almería: señores Verdugo Hermanos, Paseo del Malecón número 20.
Nota.—Este vapor tiene establecida en Almería una Agencia de recepciones para hacer seguir a Barcelona y Melilla las mercancías que se reciban del interior, o viceversa.
Otra.—Los jefes de las estaciones del Sur quedan encargados de transmitir telegráficamente al Consignatario de este vapor en Almería para que reserve pasaje a Barcelona y a Melilla a los señores viajeros que lo soliciten.

Teléfonos en la provincia

Ha quedado abierto en la oficina de Telégrafos de esta capital el servicio de conferencias telefónicas con los pueblos siguientes: Dalías, Berja, Rábita, Albuñol, Ugijar, Garrucha, Canjáyar, Laujar, Nijar, Adra, Vera y Sorbas.
Los precios que sirven de tasa para este nuevo servicio de teléfonos son de veinticinco céntimos el aviso y cincuenta céntimos por cada tres minutos o fracción de éstos.
Las horas en que pueden celebrarse las conferencias son las que siguen. Con Berja y Vera, desde las 7 hasta las 21 con las restantes estaciones de 8 a 12 y de 15 a 19.

PUBLICIDAD

La más eficaz es la que se hace en este periódico, que es el de mayor tirada de la provincia

Compra de toda clase de Monedas de Oro y Billetes Extranjeros

Sociedad Anónima Romero
15, Paseo del Príncipe, 15

Indispensable a los viajeros y hombres de negocios



Previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad y recomendación por la Real Academia de Medicina de Granada. Han merecido la Cruz de 2.ª clase del Mérito Militar y la de 3.ª clase del Mérito Naval.

CURAN PRONTO Y BIEN A LOS ANCIANOS, A LOS TÍPICOS

- A LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que cese de la diarrea, más o menos abundante.
- A LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma de sepsante.
- A LOS NIÑOS, en la dentición y después, a los que padecen entarresos y fiebres de estómago, toda clase de vómitos y diarreas, cólera y tífus.

Para más detalles e indicaciones dirigirse a las farmacias y cuantas, donde se vende hace 29 años, en la casa Vivas Pérez.

FUMADORES

¡HUROL!

EL HUROL, fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.
L fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias.
Frasco para 500 gramos de tabaco: UNA PESETA
Depositario en Almería: Dr. Vivas Pérez

PEREZ Y SANTOS

OPTICA Y ELECTRICIDAD
Príncipe, 19 y 22, Almería

Ediciones católicas de la Santa Biblia

El Nuevo Testamento

Se ha puesto a la venta la magnífica edición manual económica, de 600 páginas tamaño 10 por 15 centímetros, a los precios siguientes:
En rústica 1'25 pts.
En encuadernado, imitación cuero . . . 1'75 "
Los evangelios y los Hechos
Esta edición parcial del Nuevo Testamento, de igual clase y tamaño que la completa, en un volumen de 300 páginas, se vende:
En rústica 1'00 pts.
Encuadernado, imitación cuero 1'50 "

EN TODAS LAS LIBRERIAS

Los pedidos diríjanse a LA EDITORIAL VIZCAINA, Henao, 8, Bilbao. Descuentos a los libreros.

Los particulares que deseen se les remita algún ejemplar, deberán mandar antes importe y cinco céntimos para el franqueo y veinticinco céntimos para el certificar. No se responde de envíos que no vayan certificados, ni se remite ningún ejemplar cuyo importe no se haya anticipado.

Si V. se dedica a alguna industria o negocio, no escatime gastar en anuncios, porque será atender contra sus propios intereses. El anuncio robustecerá su antigua clientela y le proporcionará clientes nuevos. Si V. era anunciante y ha dejado de serlo, tenga por seguro que sus productos serán sustituidos por otros similares. Antes de anunciar, infórmese bien de cual es el periódico que más circula en la localidad y en la provincia. Si no hace esto, sus anuncios, aunque le cuesten baratos, SERAN AROS Y DE POCA EFICACIA. No olvide que no basta anunciarse: es preciso anunciarse bien.

No más purgas

Supositorios VICTORIA a la glicerina solidificada

Los "Supositorios VICTORIA" constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedad tan molesta como es el estreñimiento. Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil. 2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales. 3.ª Derretimiento completo. 4.ª Acción osmótica y desengorrosa, y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación. 5.ª La tolerancia perfecta del intestino para los "Supositorios VICTORIA". Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50.
Depositario en Almería: Dr. VIVAS PÉREZ

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

PRESTAMOS AL 5 POR 100 ANUAL
Agentes: SALVADOR ROMERO Y HERMANO
Paseo del Príncipe, 10